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OBJET : ÉLÈVE-AVOCAT EN RECHERCHE D’UN CDD A PARTIR DE SEPTEMBRE 2025 

 

Chers Maîtres,  

 

Par cette lettre, je vous manifeste ma motivation pour travailler en CDD au sein d’un cabinet bayonnais, après mon stage 

final, en tant que juriste ou secrétaire juridique. Les propos qui suivront présenteront succinctement mon parcours et mes 

expériences marquantes. 

 

Diplômé d’un Master II « Droit des affaires approfondi » à Bordeaux, mon parcours s’est enrichi de trois expériences : au 

sein du cabinet RIVIERE où j’ai rédigé des consultations fiscales complexes ; au Secrétariat Général des Affaires Européennes où j’ai 

géré la transmission des questions préjudicielles et préparé les observations de la France ; puis comme chargé de travaux dirigés en 

droit privé pour une centaine d'étudiants en L1. Ce parcours s’est concrétisé par l’obtention du CRFPA en 2022. 

 

Après une année 2023 extraordinaire en Australie, où j’ai exercé des métiers passionnants - tels que matelot-éleveur de 

thons et pêcheur -, j’ai intégré l’Ecole des Avocats en Janvier 2024. En parallèle, j’ai eu la chance de travailler auprès de Me Jacques 

de Latude, mandataire judiciaire. J’ai dû rapidement gagner en autonomie en raison de la charge de travail. Sous sa supervision, 

j’ai pu prendre en charge une cinquantaine de dossiers en procédures collectives et pour chacun d’eux réaliser les rendez-vous 

dirigeants, rédiger les rapports à la juridiction et les différentes requêtes nécessaires, et surtout plaider. J’ai particulièrement 

apprécié cette autonomie qui m’a permis de m’investir personnellement dans mes dossiers. Après cette expérience formatrice, pour 

laquelle je garde un excellent souvenir, j’ai néanmoins quitté Bordeaux une deuxième fois pour le Pacifique.  

 

Après avoir réalisé mon PPI à la Banque de Tahiti, où j’ai été dispensé une formation en procédures collectives et rédigé 

de nombreux contrats de crédits assortis de schémas de garanties complexes, en plus des taches habituellement attribuées au 

juriste d’entreprise, j’ai désormais la chance de réalise mon stage final chez auprès de Me Yves Piriou (Jurispol), avocat historique 

et de nouveau Bâtonnier du Barreau de Papeete. Ce stage s’inscrit dans ma volonté de dépasser mon parcours affairiste pour 

développer une polyvalence judiciaire – d’où mon choix de spécialité « civile » au CRFPA et de parcours « judiciaire » plutôt que 

« entreprises » à l’Ecole -. Aujourd’hui, j’ai l’opportunité tant de traiter de dossiers variés de droit des affaires (ex : titrisations, baux 

commerciaux), de responsabilité (dont dommages corporels), disciplinaires mais aussi de droit pénal et pour lesquels je plaide.   

 

Pour ces raisons, je nourris un vif enthousiasme à l’idée de rejoindre un cabinet d’avocats pour cette prochaine période, 

afin de mettre mes compétences et ma force de travail à usage et continuer de me former. Je vous soumets autant mon intérêt vers 

des tâches de juriste (recherches), que d’avocat dans la limite de ce que mon statut m’autorise (rédaction d’actes, relations clients 

et plaidoirie), que pour des taches de secrétariat juridique. Je sais à quel point la gestion de cabinet et encore le recouvrement 

client peut être chronophages ; je pense aussi que m’exercer sur ces taches me sera plus qu'utile dans le futur.  

 

Si ma proposition répond à un besoin d’une structure bayonnaise, je vous réitère ma motivation et demeure disponible 

pour en discuter. Dans cette attente, je vous prie d’agréer l’expression de mes plus sincères et respectueuses salutations. 

 

Arthur Louvet 

 


